

Ismaïl Anglade  
à Concours par Sébastien - Concours  
(Aveyron)

France

Concoures, par Sébaste - Concoures, 29 Octobre

Mon cher ami,

vous m'excuserez du long retard que j'ai mis  
à vous écrire, j'ai été très touché d'apprendre par M<sup>e</sup> Castanier  
que vous ne m'aviez pas oublié et que vous demandiez de mes  
nouvelles; j'ai heureusement aujourd'hui la joie de pouvoir  
vous en donner moi-même, après plus de deux ans d'exil!

Comme vous le savez, j'ai été déporté en Alle-  
magne comme travailleur le 9 Juin 1943; après un très long  
début dans une usine à Krems (N.O.) j'ai réussi à me faire  
affecter dans une exploitation agricole comme jardinier,  
pour finir comme interprète officiel rattaché à la délégation  
française de Vienne.

Je n'ai somme toutes guère à me plaindre  
de mon séjour en Autriche, j'ai eu l'occasion de me perfection-  
ner dans une branche technique de l'agriculture et  
d'enfondre sérieusement mes connaissances d'allemand  
que j'ai d'avantage de connaître maintenant aussi parfaite-  
ment que le français!

La fin de la guerre, et le rapatriement ~~sont pas~~  
étaient pour contre très pénibles. Je me trouvais alors, seul français  
à Hollenburg - an - der - Donau, à 60 km de Wien; ce villa-  
ge, garni de S.S. a soutenu le front pendant trois semaines.  
Durant tout ce temps, je me trouvais dans les caves très ex-  
posées tout de même aux très lourdes batteries russes et aux combats

deunes. Le 8 mai, les russes brisent l'assistance allemande et s'en parent du village, ce furent alors des scènes d'un autre monde, et je me demande comment je suis sorti d'un tel carnage.

Mon rapatriement a été une exode de 900 kms à travers l'Autriche et la Hongrie, par tous les moyens de locomotion possibles, jusqu'au jour où nous avons été ramenés par des français qui nous ont dirigés vers la France en passant par la Suisse. Je suis arrivé à la maison le 29 juillet.

Maintenant, la vie normale reprend, j'exploite à l'heure actuelle notre propriété à Concoures.

Je serai très heureux, cher ami, de recevoir de vos nouvelles, vos M<sup>r</sup>. Castanier m'a un peu raconté vos péripéties, si j'avais su, alors, je vous aurais suivi!

En attendant d'avoir le plaisir de vous lire, recevez cher ami, l'expression de ma plus cordiale sympathie,

B. Anglade.

Bernard Anglade  
Concoures par Sébrazac-Concoures

(Aveyron) France